

## TEMAS DEL DÍA

[Colombia en paro, ¿cómo salir de la crisis?](#)[Mujeres en Tibú: entre la muerte y el exilio](#)[Carbón: el oscuro destino de un negocio pujante, tras el cierre de los puentes en Táchira](#)[Nadadores cucuteños con buena pesca de medallas en el Interligas](#)[Inicio](#) / [Economía](#)

# De la actual crisis no salimos solo firmando unos papeles: Juan Carlos Echeverry

ECONOMÍA

Sábado, 12 de Junio de 2021



El economista habló de la necesidad que tiene el país para evitar que los problemas en las regiones lleguen al punto en el que están hoy en día.

El ministro de Hacienda y expresidente de **Ecopetrol**, Juan Carlos Echeverry, se refirió a la crisis que vive Colombia en medio de la actual coyuntura generada el paro nacional y como consecuencia de la pandemia del coronavirus, al tiempo que planteó una solución para salir de esta situación que superó los 30 días.

El economista y docente señaló, durante la 'Charla con el experto' –espacio organizado por La Opinión para los suscritores–, que es evidente que el país está en una seguidilla de crisis.



"Hay crisis sanitaria con el tema de la COVID-19, hay crisis económica producto de la pandemia y ahora del paro, hay crisis social por el desempleo, cierre de empresas y la parálisis del mercado laboral, hay crisis política tanto de interacción con la calle, como en el Congreso", explicó Echeverry.

Sin embargo, dijo que el problema de Colombia, en estos momentos, no son las crisis, porque cada una puede tener una solución, sino la falta de liderazgo.



"Que haya crisis no es el problema, el problema es que quien tenga que resolver la crisis, entre en crisis. Nos hace falta liderazgo. En Colombia hemos tenido una acumulación de problemas que debemos que resolver con eficacia y no permitir que se vuelvan repetitivos, porque cada uno se puede solucionar, incluso antes de que se llegue a tal punto como en el que estamos ahora", manifestó.

Aseguró que la gente tiene hambre, está enferma, ha perdido familiares, los hijos no han podido volver a los colegios y todo eso ha agudizado la situación.

También dejó claro que además de la situación que se vive con el paro y las molestias de la gente, hay detrás una financiación que podría llegar a los 10 millones de dólares.



"No se sabe quién, pero sí hay alguien que los financia. Alguien está invirtiendo esa cantidad de dinero, pero no sabemos para qué", advirtió.

Planteó que económicamente lo primero que se debe hacer como solución ante esta crisis es crear economía que sea suficiente para una población determinada y que se adapte a la necesidad de cada región.



"Yo creo que de la actual crisis no salimos solo firmando unos papeles y que el Gobierno diga que se compromete a hacer unas inversiones, porque ¿con qué plata? No hay plata, yo creo que la plata hay que crearla y crearla todos los días, para no fomentar la desesperanza", dijo Echeverry.

Sobre el cuestionamiento de por dónde empezar a solucionar el problema de la Colombia periférica donde hay ausencia de Estado, justicia e infraestructura, dijo que "la clave de resolver cualquier problema, no se resolvió en el momento y no en tres meses porque pasa el tiempo y finalmente no se resolvió nunca y se agudizó en la crisis".



Además, explicó que "no hay manera de resolver ninguna dificultad, del tipo que sea, si no se involucra con las comunidades. Mandar plata desde Bogotá ha sido un enfoque que ha funcionado, pero que tocó límite".

\*Vea la charla completa con Juan Carlos Echeverry: [Colombia en paro, ¿cómo salir de la crisis?](#)